

立候約開印以来中蘇關係は何等變遷を見ず。」

◎支那軍事使節マレー到着

△上海（アム）五月五日

（シンガポール教）ビナンに到着せる支那軍事使節は二週間に亘つて英領マレーを訪問し同地のイギリス人文官及び武官と會見し、又マレーの有力な支那人指導者と會談する豫定である。

この使節團の主席は元河野洋三席で蔣介石の軍事顧問の一人であつた商震將軍であり、團員には陸海空軍の専門家が含まれてゐる。この使節團は印度及びビルマを廣範囲に亘つて旅行したのちマレーシアに來たものである。

總務課長殿



外國宣傳情報第三號

昭一六・五・一四情報局

◎日本空軍の重慶爆撃

本資料は外國發信局發信内容を其體採録しあり、重慶又は第三國筋の宣傳の意圖による作爲的なる報道も少からざるべきを以て取扱には特に注意を要す。

最近行はれたる日本空軍の重慶爆撃に關し重慶側より出する放送は、爆撃の回數を重ねるに従つて防空は益々強固となり、如何に殘忍なる破壊も意氣を沮喪せしめ得ず。日本に對する憎悪と復讐の決意に燃えて、却つて最後の勝利のために結束を強化せしめるものであるとの宣傳に努めあり

△成都（中央通信）五月四日 國際放送

（重慶報）昨日の空襲で當地の防空團體は優秀な活動振りを示し、團結力と能力を充分に發揮して市民の賞讃を博した。

昨日正午過ぎに六十三機の日本機が二隊に分れて重慶上空に襲来し二百箇以上の焼夷彈を投

下するや否や、多數の市民義勇團・赤十字其の他の應急救護團・少年團等を含む消防隊が活動して空襲解除の警報が鳴るまでに、六箇所の火災を消し止め、五名の死者を處分し、十一名の負傷者を緊急收容所や病院へ運び、宿無しになつた者を救つた。蔣介石總統は全國救濟委員會に對して宿無しの氏名を記錄し、五日に彼等の職業、年齢、性別の如何を問はず一人につき二十元を支給するよう命じた。昨日は本年最初の空襲であつた、破壊された家屋の中にはイギリス圓匪賠償管理事務所があつた。

△四川五月五日 英語放送

日本空軍は又復空襲季節と成つた今日首都重慶に對して猛烈なる爆撃を敢行し來つた。昨三日六十四機の日本空軍機は重慶上空に飛來し數百の爆發彈及燒夷彈を投下した。一九三九年五月三日の日本空軍の重慶爆撃に依る總ての破壊は冬期の間に復舊され一九四〇年五月三日の爆撃後も冬期の内により以上の立派な都市として復舊されて重慶は立ち上つて居り二ヶ年に亘るこの経験は重慶の防空施設を完備せしめ防空壕は理想的に強固に作られた。最初の爆撃當時の死傷者は一萬名を數へられ二回目には五千名となり五百名となり五十名となり遂には五名となり昨三日に於ては死傷者は皆無と成つた。即ち夫れは理想的なる防空壕に依つて得た結果である。現に今私が放送して居る放送局も地下に在つて如何なる猛爆にも安全なのである。日本空軍の爆撃が回数を重ねるに従つて重慶の防空は益々完備して行き地上に猛烈

なる爆音を聞きながら市民は防空壕の内で茶を喫し談笑して居るのである。併し日本軍の盲目的爆撃は一般市民の住宅を破壊し焼失せしめ再び入手不可能なる貴重なる品等を灰と爲し或は破壊して居る。貴重なる書籍を失ひ家寶を失ひ焼跡を杖を以て或はシャベルを手に一泣嘗日本に對する憎悪と復讐の決意が現れて居る。此放送局のアナンサーや中にも不運な者が多數ある。米國大學に學んだ頃の貴重なる書籍や再び得られない記念のあるノートを失ひ或は新調の衣類を失つたもの又は放送を終つて喜々として家に歸つて見れば住むべき家は破壊されて居る者。重慶市民は此爆撃に依つて意氣が沮喪したであらうか。否市民は爆撃の跡に急造の小屋を作り焼跡、破壊跡から使用し得るものを探り出して隣には微笑を失はず歌さへ唱ひながら復興の意氣に燃えて居り跡片付に全力を擧げ餘れた電柱は起され切斷された電線は接續され道路は各自の家の前を受持ち區域として瞬く間に清掃されて行くのである。支那市民の意氣は如何なる日本空軍の爆撃に依つても沮喪する事なく寧ろ最後の勝利に向つて居る。併し絶壁に倒れたままで居ない。今年の冬期には再び猶一層完全なる都市として再建されるであらう。市民は今や「來れ惡魔日本空軍」の意氣に燃え上つて居る。殘忍なる爆撃も如何なる破壊も地獄の火も總ては支那市民に取つては何等の效果なきもので却つて

一級閣僚を益々権化せしめる以外の何者でもないものである。

◎在米鄭泰祺の對支援助積極化要請演説

在米鄭泰祺に關しては重慶側放送はその效果的活躍を宣傳するが、最近右の行へる演説は米の對支援助のために及び中國が最後の勝利を收めて後止むる決心と、自由權利擁護を確言し得た點重要であるとしあり。同演説の要旨次の如し

△中國國際電臺五月五日 北京語放送

我國新外交部長鄭泰祺は昨夜コロンビア放送會社の請に應じ全米に放送を行ひ飛行機及び大砲の日本向供給を中止し中國をして民主主義を擁護し戰ひを繼續せしむべく要求せり。

中國の決戦は侵略者が撤退せる後に止む。中國は抗戰開始以來國家の實力雄厚となり多量の土地陥落せりとは云へ決して沮喪せず即ち中國は抗戰前に之を豫測しありたればなり。中國は抗戰の結果倭寇に基大なる代價を拂はしめ英米民主主義に大なる貢獻を與へたり。シンガポールが今迄安全なるは中國の抗戰が日本の實力を削りたるに依る。中國は全民主主義の前途に其の微力を致せり。本日の戰闘は一個の鬪争にして僅かに戦場が各處に分散しあるのみならず英國の英勇の戰闘は世を擧げて歎仰せるものなるが英國は作戦に要する武器、豐富

なる資源及び機械を有しあり。之無くんば士兵が如何に英勇なりとも現代の戦争に於て勝利を得得も得んや。且下米國は英國に有效なる援助を與へあり以て慰めなすも餘が諸君に言はざるを得ざる事は中國に比し發達しあり。故に我國の要する援助は英國に比し更に切迫しあり中國は作戦の武器を必ずや獲得せざるべからず。必ず作戦の資源と軍需品の機械を獲得せざるべからず。中國は兵力の援助を必要とせず。此の情況は英國とも相等し中國の人口多く如れども國の爲命を捨てんとする。中國の要求するは僅かに士卒に乍哉の武器を與ふる事なり。中國は貴國の援助を接取するや必ずや貴國の厚愛に酬ゆべし。且下の問題の核心は我等の武器。物資の援助要求なり。餘は貴國に武器を日本に供給する勿れと要求す。之は中國の敵人のみならず米國の敵人なり。中國は貴國がよく飛行機、大砲を供給せば中國は此の飛行機、大砲を以て敵人を撃退せん。貴國が爆撃機を中國に供給する事は中國を援助する事のみならず同時に英國を援助する事なるを知らしたし。飛行機を中國に供給せる時は貴國が日本のシンガポール進境を阻止せし時なりと知られだし。シンガポールとフイリツピンの二地は僅かに離れるのみ。中國は貴國の援助に衷心より感激を感じ。中國は終始民主主義を信頼す。

◎オランダ外相の南太平洋共同防衛論

△重慶五月七日 日本語放送

バタビヤ發ひ電に依れば。オランダ外相は五日ラヂオを以てオランダ國民に呼びかけ侵略戦には飽く迄抵抗する決心であると述べ。次でボーバム英大將軍とのマニラ會談に論及しボーバム大將が記者團との會見席上における旨を引用し。シンガポール。蘭印。濠洲は一單位をなすものであつてその一部が攻撃されれば全部が攻撃を受けたことに成る。こ大將が云はれたのは善し名言である。吾々オランダ人として必要ある場合には一戦を辭せざるものであることを世界に告げる必要があると述べオランダの決心あると云ふことを聲明したと云はれて居る。

編務課長

外國宣傳情報 第四號

昭・一六・五・一五情報局

本資料は外國發信局發信内容を其儘採録しあり。重慶又は第三國筋の宣傳の意圖による作爲的なる報道も少なからざるべきを以て取扱には特に注意を要す。

◎重慶ベバー議員の演説を大歓迎

米上院議員ベバーの演説に關し、重慶側より出づる放送は、同議員の主張が太平洋戦争中に中國を英米海軍の後盾させしめるにあり、結果米の對支武器供與は一層積極化し極めて歓迎すべきなりと宣傳しあり。

△成都（中央通信）五月七日 國際放送
ベバー上院議員が五月六日の上院で行つた勸告は一般に次の二つの理由によつて重要であ